



つながり合う気持ちで輪になって

校長 福井 真千子

5月5日は子どもの日。

学校の5月、子どもたちは生き生きと目を見はり、輝き出します。

4月の出会いから少しずつ新しい集団意識と、進級したことの自覚が芽生え、様々な集団を形づくり、いい時を過ごしています。

本校では、この時期に児童会組織(委員会、色別たてわり班)ができあがり、児童の主体的な活動によってよりよい集団づくりをめざそうと取り組んでいます。

5月1日には、「はじめましての会」でたてわり班(赤・黄・青)のメンバーが顔合わせをしました。班員の名前をしっかり覚えようという目的もあり、新1年生を温かく迎えました。その後、レクリエーションを楽しみ、各班のまとまりができました。今年は、同日に昼休みを「わくわくタイム」に設定し、たてわり班で集団遊びに浸りました。6年生が新リーダーとしてのリーダーシップを発揮する姿があり、下学年は、とても大事にしてもらって楽しい時を過ごしました。

こうした営みは、子どもたちの育ちに欠かせない大切なことです。特にリーダーを務める高学年は、みんなそれぞれに自分の持ち場で力を発揮しなければなりません。予想と違う動きにも対応しなければならず、リーダー同士がその場で知恵を出し合う場面があったり、友だちを支えることで気持ちよく活動に参加する場面があったりします。そして、下学年に頼られたり、仲よくふれ合ったりすることで喜びが生まれます。

湖東第一小学校は伝統校です。異学年ともつながり合い、互いをよく理解し、尊重し合う仲間がいる学校としての良き伝統を受け継いでいくことを願っています。

来る6月2日には「運動会」を行います。5月の活動で自信を得た子どもたちは、運動会を成功させるという目標に向かって、力強く歩み出しました。伸びゆく子どもたちを励まし、見守ってください。

5/1 初めましての会・・・♪はじめの一步♪の歌でオープニング



[1年生が元気よく入場]



[名前を呼ばれて各班に仲間入り]



[班の旗をつくろう]

5/1「わくわくタイム」色別班で仲よく遊ぼう!



[遊びの方法を説明します]



[1年生だってドッジができるよ]



[後始末もリーダーで]

5/9(水)参観・PTA 総会・学級懇談会

多数ご参加くださりありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。

5/19(土)PTA 資源回収・環境整備作業へのご協力をよろしくお願いたします。PTA、地域の皆様のご協力に感謝し、学校教育の充実に努めます。

平成 30 年度 PTA 総会でお伝えしたこと

平成 30 年度は、昨年度より 5 名増えて全校児童 167 名でスタートしました。

本校の教育目標を「やる気もち やさしく たくましい子どもの育成」と定め、これを確かなものにしていくために、新しいことにもチャレンジして、教職員一同、子どもと一緒に進んでいきたいと考えます。

新年度がスタートして 1 ヶ月。子どもたちは元気に過ごしております。毎朝、ご家庭から安全に送り出してくださっていることに感謝いたします。

さて、昨年度ご協力頂いた学校アンケート結果や学校としての課題、また、家庭訪問で話題となったことなどを踏まえての内容です。ご理解とご協力をお願いします。

1. 今年度平成 30 年度は節目の年、新教育課程移行期に入りました。

平成 32 年度新教育課程全面実施に向けて平成 30 年度～平成 31 年度は移行期にあたり、新たな教育内容を教えたり、これまでの教育を具体的に見直したりする年度となります。

特別の教科「道徳」では教科書を配布しました。考えたり、意見交換をしたりすることが増えます。

外国語活動 3・4 年生で年間 15 時間、5・6 年生は年間 50 時間の授業を行います。授業時間が昨年度よりも増えました。

2. 行事の見直し・・・これまでからの懸案事項

・全校たてわり遠足無しの理由：①活動時間が長すぎて特に低学年児童が炎天下で体力を消耗、毎年、熱中症の心配がある。②6 年生は運動会への取組も併せて準備に相当な時間を要し、平成 30 年度の授業時間の確保が難しい。③「初めましての会」「わくわくタイム」を充実させ、高学年リーダーを育て、子どもたちの主体性や達成感を高めたい。以上のような理由です。

・運動会の種目見直し：①「走」に集中した種目になっていたことを見直す。②本校はレース数が少ないため種目数が多くなる傾向があり、練習時間の確保に苦慮していた。③フライングをなくす等丁寧に指導し、発達段階にあった指導を行い、個人の伸びを評価する。集中力を高めて学習に向かう子どもを育てる。④児童会種目は児童の創意工夫を盛り込んだ内容になるようにして、自治力を高めていきたい。※現在、この取組に高学年児童が知恵を絞って取り組んでいます。

・平成 31 年度はスキー教室実施無しの方向で：教育効果はあるが、年々費用がかさみ看過できなくなってきた。指導者や補助員の確保が難しい。平成 31 年 1 月 11 日は実施を予定。

3. 喫緊の課題 学校の役割／家庭の役割

・スマートフォン利用、携帯電話利用、ゲーム等の時間の管理は家庭教育、情報教育は学校で。情報モラルは、あらゆる機会を捉えて十分に。家庭訪問で最も心配が多い内容でした。

・卒業式の服装について・・・費用をかけて衣装を整えて頂く必要はございません。卒業式は、6 年間の「最後の授業」です。普段の子どもらしさを輝かせて最後の授業を立派に終えてください。

4. 環境整備

・運動場の草対策について、塩化カルシウム散布は効果有り、継続して対応します。常時除草作業を行っています。しかし、既に茂ってきている現状です。

・本年度の工事はありません。維持改修の計画は進んでいます。

5. 地域連携・地域とのつながり

★ボランティアさん募集 保護者さまのご協力からお願いします。

校区全体に呼びかけました。各自治会様で回覧していただきます。運動会当日にも呼びかけます。

6. 対話を大事に

「やる気もち やさしく たくましい子どもの育成」という方向性を共有し、対話を通して、課題に向き合います。皆さまのご協力をよろしくお願いたします。